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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Brenda Fraga, de vuelta al Congreso 
https://acueductoonline.com/brenda-fraga-de-vuelta-al-congreso/ 
https://metapolitica.news/2022/12/15/brenda-fraga-deja-semigrante-y-se-reincorpora-al-
congreso/ 
La tarde de este jueves trascendió el tercer movimiento en el gabinete estatal, con la 
renuncia de Brenda Fraga Gutiérrez a la Secretaría del Migrante.  Así se confirmó la tarde 
de este jueves luego de que la misma Fraga Gutiérrez notificara al Congreso del Estado su 
reincorporación a la fracción parlamentaria del Partido del Trabajo. Hay que recordar que 
Brenda Fraga fue definida como legisladora local por el PT para esta legislatura, y que tuvo 
que separarse el 1 de octubre del año pasado para incorporarse a gabinete del gobernador 
Alfredo Ramírez Bedolla.  
 
Habrá nuevo impuesto en Morelia dirigido a empresas de telefonía 
https://indiciomich.com/habra-nuevo-impuesto-en-morelia-dirigido-a-empresas-de-
telefonia/ 
https://mimorelia.com/noticias/politica/dictamen-de-presupuesto-de-morelia-
estar%C3%ADa-listo-el-lunes-adelanta-aguirre-ch%C3%A1vez 
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sin-sorpresas-solo-se-mantiene-
incremento-a-costo-de-agua-en-ley-de-ingresos-de-morelia/ 
En el proyecto de impuestos para Morelia, al ayuntamiento le fue aprobado un nuevo 
impuesto dirigido a las empresas de telefonía celular, en torno a la colocación de antenas 
receptoras. En entrevista, el diputado presidente de la Comisión de Programación, 
Presupuesto y Cuenta Pública, Marco Polo Aguirre Chávez, detalló serán 50 mil pesos por 
antena las que deberán estas empresas, cifra que consideró es “simbólica” a comparación 
de las ganancias diarias de marcas como Telcel y AT&T. Si bien, reconoció que se podrían 
generar controversias jurídicas por tratarse de un tema de comunicación, aclaró, el 
impuesto es sobre el terreno de instalación de cada antena, no por la señal que estas 
emitan. 
 
Congreso De Michoacán Aún Sin Fecha Para Sesionar Sobre Puresupuesto ’23 
https://www.changoonga.com/2022/12/15/congreso-de-michoacan-aun-sin-fecha-para-
sesionar-sobre-presupuesto-23/ 
El presidente de la Comisión de Programación, Presupuesto y Cuenta Pública y de 
Hacienda y Deuda Pública, Marco Polo Aguirre Chávez, confesó que hasta el momento no 
se tiene previsto alguna tentativa fecha para llevar a cabo la sesión de presupuesto 2023. 
«La verdad todavía no tenemos. Vamos en avance, la semana que entra vamos a recibir al 
secretario de Desarrollo Social, al titular de agricultura y varios secretarios», comentó el 
diputado. El perteneciente a la LXXV Legislatura, también detalló que las reuniones que se 
están llevando a cabo con los titulares de cada secretaria, son sumamente importantes, 
pues en ellas se esclarecen todas las inquietudes que se puedan tener acerca del 
presupuesto que se les vaya a asignar. 
 
Congreso ha aprobado 100 leyes de ingresos municipales 

https://acueductoonline.com/brenda-fraga-de-vuelta-al-congreso/
https://metapolitica.news/2022/12/15/brenda-fraga-deja-semigrante-y-se-reincorpora-al-congreso/
https://metapolitica.news/2022/12/15/brenda-fraga-deja-semigrante-y-se-reincorpora-al-congreso/
https://indiciomich.com/habra-nuevo-impuesto-en-morelia-dirigido-a-empresas-de-telefonia/
https://indiciomich.com/habra-nuevo-impuesto-en-morelia-dirigido-a-empresas-de-telefonia/
https://mimorelia.com/noticias/politica/dictamen-de-presupuesto-de-morelia-estar%C3%ADa-listo-el-lunes-adelanta-aguirre-ch%C3%A1vez
https://mimorelia.com/noticias/politica/dictamen-de-presupuesto-de-morelia-estar%C3%ADa-listo-el-lunes-adelanta-aguirre-ch%C3%A1vez
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sin-sorpresas-solo-se-mantiene-incremento-a-costo-de-agua-en-ley-de-ingresos-de-morelia/
https://diarioabcdemichoacan.com.mx/lasnoticias/sin-sorpresas-solo-se-mantiene-incremento-a-costo-de-agua-en-ley-de-ingresos-de-morelia/
https://www.changoonga.com/2022/12/15/congreso-de-michoacan-aun-sin-fecha-para-sesionar-sobre-presupuesto-23/
https://www.changoonga.com/2022/12/15/congreso-de-michoacan-aun-sin-fecha-para-sesionar-sobre-presupuesto-23/
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/139910-congreso-ha-aprobado-100-leyes-de-ingresos-municipales.html


 
 
 
 

                                                               15 de diciembre de 2022 
https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/139910-congreso-ha-
aprobado-100-leyes-de-ingresos-municipales.html 
El Congreso del Estado, ha dictaminado hasta este momento, un total de 100 leyes de 
ingresos municipales y se prepara para la discusión del paquete fiscal correspondiente al 
año 2023. Fue durante la sesión ordinaria de este jueves, que se dictaminaron 20 nuevos 
paquetes fiscales municipales, sin embargo, el diputado morenista, Juan Carlos Barragán 
Vélez, subió a tribuna para razonar su voto en contra de la orden del día, por considerar 
que las leyes de ingresos, presentaban considerables aumentos tributarios para la 
población. “En Michoacán el 49.8 por ciento de la población, vive con un ingreso inferior a 
la línea de pobreza por ingresos, de ahí que cualquier incremento desproporcionado afecte 
severamente el bolsillo del pueblo de nuestro Estado, hoy tenemos 20 leyes de ingresos 
que van con incrementos del 4 hasta el 12 por ciento”, manifestó. 
 
Congreso, sin quórum de nuevo; exigen multas para legisladores faltistas 
De nueva cuenta, no hubo quórum para la sesión ordinaria del Congreso local convocada 
para este jueves, lo cual generó molestia en los 12 diputados que asistieron desde temprano 
al pleno del Legislativo. La reunión estaba prevista a iniciar a las 9:00 horas; sin embargo 
a las 9:30 sólo había cuatro diputados asistentes. Al filo de las 9:45, los presentes 
exhortaron a la presidenta del Congreso, Julieta García Zepeda, a suspender la sesión y 
convocar más tarde o bien, hasta mañana. El legislador de Acción Nacional (PAN), Hugo 
Anaya Ávila, hizo uso de la palabra y expuso que es una falta de respeto para aquellos que 
llegan temprano iniciar siempre tarde y que por tanto, la presidenta del Congreso debe 
hacer algo más contundente para acabar con la ausencia de integrantes en el recinto. 
 
Se rehúsan diputados faltistas a instalar tablero electrónico en Congreso  
El tablero electrónico que el Congreso del Estado adquirió hace algunos años para el 
registro de asistencia y votaciones no se quiere usar porque los legisladores impuntuales y 
faltistas serían exhibidos, afirmó el diputado Reyes Galindo. “Muchos miles de pesos se 
gastaron hace algunos años en el tablero electrónico, pero nunca se ha usado y no se 
quiere usar porque le sacan, ese tablero electrónico evidenciaría frente al pueblo, frente a 
los medios, registraría la inasistencia o la no presencia en alguna votación de cualquier 
legislador y tendría que aplicarse lo que dice la ley en materia de los descuentos”, indicó. 
Como integrante de la Junta de Coordinación Política, se comprometió a insistir en la 
instalación del tablero y, de ser cierto que ya es obsoleto, que se adquiera otro, porque 
parece que no hay otra forma de que los diputados asuman su responsabilidad. 
 
Un error eliminar el Conacyt, critica diputado 
En lugar de desaparecer al Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt), el 
gobierno federal debe fortalecerlo en materia económica para el desarrollo de la 
investigación en el país, sostuvo el diputado local, Marco Polo Aguirre Chávez. El integrante 
de la Comisión de Ciencia, Tecnología e Innovación en el Legislativo de Michoacán dijo 
estar en contra de la iniciativa que acaba de mandar el presidente de la República, Andrés 
Manuel López Obrador al Congreso de la Unión, ya que en estos momentos no se debe 
pensar en la eliminación de un organismo trascendental en México. Aguirre Chávez se 
pronunció a favor de que los diputados federales analicen seriamente la propuesta de 
eliminación del Conacyt y no sea con fines políticos o partidistas, sino para bien de la 
investigación científica que, de acuerdo con el diputado, se requiere fortalecer en todas las 
entidades del país. 
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Hasta septiembre 1,700 denuncias por delitos contra menores 
Hasta septiembre pasado un total de 1,700 denuncias por delitos cometidos contra menores 
registraba la estadística de la Fiscalía General del Estado, reporta la legisladora Daniela de 
los Santos quien considera alarmante la cifra. De acuerdo con los datos de la priista, las 
denuncias por el delito de violencia digital a la intimidad sexual, al mes de septiembre de 
2022 suman 26, superando las 25 denuncias presentadas para el mismo delito en todo el 
2021. A través de una reforma al Código Penal del Estado, y a la Ley de los Derechos de 
Niñas, Niños y Adolescentes del Estado la legisladora plantea sancionar a quienes impidan 
sean presentadas denuncias en contra de grupos vulnerables. 
 
Sin reglamentar aún rondas comunitarias pese a reforma legal 
Frente al asesinato del defensor del bosque, Pedro Pascual Cruz, en Ocumicho el pasado 
diez de diciembre, resulta apremiante se reglamente la reforma a la Ley del Sistema Estatal 
de Seguridad Pública que reconoce a las guardias comunitarias en la entidad. Gabriela 
Cázares Blanco, presidenta de la Comisión de Pueblos Indígenas del Congreso apuntó que 
la Guardia Nacional ha permanecido ausente de Ocumicho pese a los llamados por 
atención, en tanto que la Ronda Comunal que coordinaba Pedro Pascual no puede operar 
aún conforme a lo establecido a la Ley, ya que el Ejecutivo Estatal no ha emitido el 
reglamento respectivo. 
 
En tribunales deberá darse la defensa del INE 
Tras la aprobación en el Senado de la República del llamado “Plan B” que pone en riesgo 
la operatividad del Instituto Nacional Electoral (INE), su defensa debe darse en tribunales. 
Así lo considera Víctor Manríquez González, coordinador parlamentario perredista en el 
Congreso local quien, reconoce que la situación de cara a las elecciones del 2024 se 
observan complicadas, “el tema del Sistema Nacional Electoral se debe de cuidar porque 
es un lucha de las y los mexicanos por mucho tiempo, pero que además le ha dado certeza 
a la democracia en nuestro país”.  El perredista apunta que pese a que se ha reconocido 
que se hicieron mal las cosas con la reforma electoral ésta fue aprobada, “se ha señalado 
que hay cosas que son anticonstitucionales y que se tienen que revisar”.  
 
En la mira del Congreso los anexos, sus excesos serán delito 
En la mira del Congreso del estado se encuentran los anexos, a fin de frenar los abusos y 
violaciones de derechos en que éstos suelen incurrir. Se busca que en el Código Penal, 
queden ya tipificados los delitos en la atención de adicciones y farmacodependencia. La 
iniciativa de reforma al Código de la que arrancará su análisis en la Cámara, plantea de dos 
a seis años de prisión deberán cumplir quienes sean declarados responsables de dicho 
delito, quienes además deberán pagar la reparación de daño de las víctimas. Quienes 
ofrezcan el servicio de atención o tratamiento de adicciones o farmacodependencia en la 
modalidad de internación, en centros, instalaciones o lugares que no cuenten con la 
autorización de la Autoridad Sanitaria correspondiente, ni con los requisitos que mandata 
la Ley en la materia, también incurrirían en delito y podrían ser procesados.  
 
Exhorta legisladora del PES que el presupuesto no se maneje con tintes políticos 
En entrevista colectiva este jueves con la diputada Luz García coordinadora del PES en el 
Congreso de Michoacán señaló que mantendrá un agenda de gestión para que los Reyes 
Magos lleguen a diferentes colonias con alto rezago social en Morelia, y recordó que se 
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realizó una entrega de cobijas durante la semana pasada. Respecto a la posible 
conformación un bloque de diputados principalmente del PRI, PAN y del PRD para ser 
opositores en el presupuesto de obras multi-anuales de parte del gobierno estatal, la 
legisladora del PES señaló que no ha sido invitada y desconoce el objetivo de dicho bloque, 
pero señaló abiertamente que el presupuesto no debe manejarse con tintes políticos tanto 
en el congreso y por parte del gobierno estatal. 
 
Flexibilizar y mejorar las condiciones laborales, reto en México: Roberto Reyes 
Cosari 
Tras la aprobación de incrementar de seis a 12 días las vacaciones de los trabajadores a 
partir de su primer año, el diputado morenista y presidente de la Comisión de Trabajo y 
Previsión Social, Roberto Reyes Cosari, precisó que el planteamiento iniciar fue recuperado 
y hoy se busca que haya mayor flexibilidad y condiciones laborales que permita dar el 
derecho correspondiente que tienen por ley los trabajadores. Indicó que estas acciones no 
solo son de México, sino que es un tema que se ve en todo el mundo y que México poco a 
poco irá incrementado el número de vacaciones, así como haya un crecimiento económico 
acorde para que el primer año laboral, en un futuro, incremente de 12 a 18 días de 
vacaciones. “Si hay consolidación del desarrollo económico, habrá más reconocimiento a 
los derechos de los trabajadores”, dijo. 
 
Boletines: 
 
Áreas de donación deben ser espacios destinados a la prestación de servicios en 
beneficio de la sociedad: Víctor Manríquez 
 
El lenocinio de menores existe y debe ser penalizado severamente: Julieta Gallardo 
 
Necesario que Congreso cuente con una comisión dictaminadora para atención a 
personas con discapacidad: Víctor Zurita 
 
Publicación digital del Periódico Oficial, será obligatoria por la Ley y tendrá valor 
legal: Fanny Arreola 
 
Atención a michoacanos, la prioridad del Presupuesto 2023: 75 Legislatura  
 
Impulsa Reyes Galindo acciones a favor de personas en situación de calle 
 
Aprueba Pleno de la 75 Legislatura Leyes de Ingresos de 20 municipios michoacanos 
 
Con apertura al diálogo, Congreso dictaminará un presupuesto responsable para 
Michoacán: Seyra Alemán 
 
Las instituciones públicas deben permanecer fieles al interés general y la naturaleza 
para la que fueron creadas: Gloria Tapia 
 
Vital unir voluntades y esfuerzos para garantizar contrapesos efectivos en el poder 
público: Mónica Valdez 
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Los votos en contra el plan B electoral son muestra de que en el PRI hay más unión 
que nunca: Hernández Peña 
 
Importante que haya claridad sobre obras multianuales: Barragán Vélez 
 
 

INFORMACIÓN POLÍTICA 
 
Partidos chicos ya no perderán registro; aliados podrán pasarles votos  
Los partidos pequeños, también llamados partidos chiquitos, partidos minoritarios, partidos 
satélite o chiquillada, ya no corren el riesgo de perder el registro si no alcanzan el 3 por 
ciento de la votación en las elecciones. Y es que, la madrugada de este jueves, Morena y 
sus aliados PVEM y PT en el Senado de la República, aprobaron reformas en materia 
electoral para que los partidos coaligados puedan transferirse los votos. Desde Michoacán, 
el vocal ejecutivo de la Junta Local del Instituto Nacional Electoral (INE), David Alejandro 
Delgado Arroyo, consideró que es una acción regresiva y antidemocrática que había sido 
superada.  
 
Aberrante, transferir votos entre partidos para no perder registro: MC  
El dirigente de Movimiento Ciudadano (MC), en Michoacán, Antonio Carreño Sosa, 
consideró una aberración que partidos políticos coaligados pretendan transferirse los votos, 
si no logran el 3 por ciento de votación, requerido para no perder el registro como partido 
político. “Lo más aberrante que veo, y que es una acción absolutamente propartidos y que 
daña a la ciudadanía, es que un partido político que va en coalición, le pueda pasar votos 
a otro partido aliado, ¿qué es eso? ¿entonces ahora quienes mantendrán a los partidos 
serán las cúpulas, y no la ciudadanía?”, cuestionó.   
 
Plan B “ata de manos” a los tribunales electorales: Alma Bahena 
Pese a que fue un respiro para los tribunales locales que no se haya aprobado la reforma 
constitucional en materia electoral porque ya no desaparecerán, sí quedan en el llamado 
plan B que fue avalado por la Clamara de Diputados y que actualmente se encuentra en el 
Senado de la República una serie de elementos que preocupan en materia jurisdiccional. 
Uno de esos elementos es que reduce la atribución interpretativa de los tribunales sobre la 
normativa electoral, lo que impactaría directamente en que no podrían cancelar o negar el 
registro de candidaturas a partir de elementos que constituyan actos anticipados de 
campaña. 
 
Michoacán tiene finanzas sanas, asegura líder estatal de Morena 
El presidente estatal de Morena, Juan Pablo Celis Silva, indicó que en Michoacán hay 
finanzas sanas debido al trabajo realizado por el actual gobierno estatal, que se basa en 
la transparencia y ejercicio eficiente de los recursos. Destacó que en años pasados, para 
estas fechas, no había dinero para sueldos o bonos, situación que cambió en la 
administración presente encabezada por Alfredo Ramírez Bedolla. 
 
Capacitan a autoridades comunales en mecanismos de participación ciudadana en 
Michoacán 
Con el objetivo de capacitar a autoridades comunales y jefes de tenencia en los temas del 
presupuesto participativo y directo de cada comunidad, el Gobierno Municipal de Uruapan, 
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en coordinación con el Instituto Electoral de Michoacán (IEM), presentó el taller denominado 
“Mecanismos de participación ciudadana”. Lo anterior lo dio a conocer Martín Bernabé 
Toribio, director de Asuntos Indígenas, quien mencionó que a través de esta capacitación 
los representantes de las comunidades podrán reforzar sus conocimientos. Del mismo 
modo, aseguró que podrán aclarar las dudas que tienen sobre los procedimientos a seguir 
para el presupuesto participativo y directo. 
 
Avanza Poder Judicial de Michoacán en mejoramiento de espacios con tres 
procedimientos de adjudicación directa 
Como parte de la preocupación del magistrado presidente Jorge Reséndiz García porque 
el Poder Judicial de Michoacán cuente con espacios adecuados para que tanto servidores 
públicos como usuarios se vean beneficiados, y producto de las visitas que ha realizado a 
lo largo del año, se concluyó la adecuación de dos áreas de La Piedad y se encuentran en 
desarrollo dos más en Morelia. Por lo que respecta a La Piedad, se terminó el 
acondicionamiento del Centro Estatal de Justicia Alternativa y Restaurativa, así como de la 
Oficialía de Partes y Turno, de manera que ambas áreas ahora cuentan con espacios 
apropiados para brindar un mejor servicio a la ciudadanía; en el caso del Centro, se crearon 
cubículos que dan mayor privacidad a las sesiones que realizan facilitadores y usuarios. 
 
López Obrador, bandolero; conduce al país a elecciones violentas: PRD  
El dirigente del PRD en Michoacán, Octavio Ocampo Córdova, se lanzó contra el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, al señalar que su llamado Plan B en materia electoral, 
conduce al país a la inestabilidad y a la violencia. “Este bandolero del país, este bandolero 
de Palacio Nacional, que ha hecho un gran daño, hemos retrocedido ahora a través de sus 
senadores nos ha hecho regresar años atrás. No logró reformar la Constitución, pero él, 
Morena y sus aliados le buscaron de todas las maneras para controlar los procesos 
electorales en México”, comentó.  
 
Con falso debate busca Morena controlar las elecciones en México: PRI  
El presidente del PRI en Michoacán, Guillermo Valencia, se manifestó en contra de las 
reformas en materia electoral, impulsadas en el denominado Plan B, por el presidente 
Andrés Manuel López Obrador, Morena y sus aliados, al afirmar que constituyen un falso 
debate para controlar las elecciones. “Morena insiste en el falso debate de que en México 
la democracia es muy cara, y pretende distraer a la oposición. Nosotros, en el PRI, 
mantenemos nuestra postura de defensa a las instituciones electorales y a los órganos 
jurisdiccionales que han garantizado la democracia”, expresó.   
 
Presentan Memoria del proceso electoral 2021 en Michoacán 
 El Instituto Electoral de Michoacán (IEM) presentó este jueves la Memoria del proceso 
electoral ordinario Michoacán 2020-2021, cuyo documento contiene detalles de las pasadas 
votaciones en las que se renovó principalmente la gubernatura. La presidenta del Comité 
Editorial del IEM, Viridiana Villaseñor Aguirre, comentó en rueda de prensa virtual que el 
documento escrito y gráfico contiene una parte importante como los resultados de los 
comicios del 6 de junio del 2021. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 
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Este viernes 16, fecha límite para descuentos en canje de placas 2022 en Michoacán 
Si aún no has realizado el canje de placas 2022 y quieres aprovechar los descuentos, tienes 
hasta este miércoles 16 de diciembre para que lo realices y así evites multas y recargos. El 
28 de septiembre, el Congreso del Estado aprobó extender el período de canje hasta 
mañana y así dispensar de cualquier multa o recargo que se genere por realizar, fuera de 
plazo, los trámites vehiculares. 
 
Niega titular del ICTI que disminuya presupuesto para la ciencia en 2023 
La directora del Instituto de Ciencia, Tecnología e Innovación (ICTI) Alejandra Ochoa 
Zarzosa, negó que el presupuesto destinado para el siguiente año fiscal para la 
dependencia a su cargo se vaya a reducir y por el contrario afirmó que va a recibir un 
aumento de 300 mil pesos. Lo que detalló en entrevista exclusiva, contrasta con el 
presupuesto proyectado por el Ejecutivo, pues el gobierno de Alfredo Ramírez Bedolla 
contempla destinar 273 mil 332 pesos menos para el 2023, de acuerdo a la propuesta que 
envió al Congreso y que hasta el momento se encuentra en análisis por parte de los 
diputados locales. 
 
Impulsará Gobierno de Michoacán dos nuevos programas sociales en 2023 
A fin de continuar acercando apoyos reales y sin intermediarios a quienes verdaderamente 
lo necesitan, el Gobierno de Michoacán arrancará, en 2023, dos nuevos programas sociales 
enfocados a apoyar a las mujeres con cáncer y a las madres de familia menores de 18 
años, así lo dio a conocer el gobernador Alfredo Ramirez Bedolla. “Este 2023 es un año de 
crecimiento para todas y todos, por ello, desde el Gobierno de Michoacán impulsaremos 
estos nuevos programas que llegarán a quienes nunca habían recibido un apoyo, a fin de 
mejorar e impactar en la calidad de vida de las y los michoacanos”, dijo Bedolla Ramírez. 
 
Beneficia Seimujer a 25 municipios en prevención del embarazo adolescente 
La Secretaría de Igualdad Sustantiva y Desarrollo de las Mujeres Michoacanas (Seimujer) 
benefició a un total de 25 municipios y una comunidad con autogobierno, en materia de 
prevención del embarazo adolescentes y erradicación del embarazo adolescentes.  Desde 
el Telebachillerato 158 extensión Nueva Aldea, en Morelia, la titular de la dependencia, 
Tamara Sosa Alanís, realizó el cierre oficial de actividades del Fondo para el Bienestar y el 
Avance de las Mujeres (FOBAM) 2022 que favoreció a más de mil 500 estudiantes, 
profesorado, madres, padres de familia y población en general.  
 
En Morelia, realizan desarme voluntario; armas a cambio de efectivo o juguetes 
La Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) en coordinación con el Secretariado 
Ejecutivo realizan en Morelia una campaña de desarme voluntario con el objetivo de brindar 
seguridad a los núcleos familiares, así como a la población moreliana en general. Para las 
personas interesadas en participar en esta campaña de prevención social, estarán 
recibiendo armas en los Juzgados Cívicos de Morelia (antigua central de autobuses) desde 
este 15 hasta el 17 de diciembre de 2022. 
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Nuevo acceso a Villas del Pedregal, hasta que se defina proyecto de metrobús: edil 
La construcción del nuevo acceso al fraccionamiento Villas del Pedregal se definiría hasta 
que se concrete el metrobús, indicó el presidente municipal, Alfonso Martínez Alcázar. 
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En encuentro con medios de comunicación, el edil hizo mención que 2023 será "un gran 
año para la ciudad" con la proyección de importantes obras para los morelianos. Respecto 
al proyecto del metrobús, presentado por el Gobierno de Michoacán, señaló que 
el gobierno municipal lo ve "muy bien", aunque hay sectores que lo ven inviable. 
 
Construcción De Puentes Viales Están Horrendos: Alcalde Moreliano 
«Es una pena que en nuestra ciudad se estén construyendo esos puentes tan 
horrendos», aseveró esta mañana el alcalde de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, respecto 
a las obras públicas que se han realizado desde años anteriores en el libramiento de la 
capital. «Es una ciudad bellísima en su centro histórico, en muchas zonas de Morelia, pero 
estamos atravesando autopistas por la ciudad; autopistas que no son armónicas, con la 
movilidad peatonal, con la seguridad, con el espacio público para poderlo disfrutar», 
expresó. 
 
No multarán por estacionarse en zonas prohibidas en Centro Histórico 
A partir del 15 de diciembre y hasta el próximo 6 de enero, no se aplicarán multas por 
estacionarse en zonas restringidas en el Centro Histórico de Morelia, anunció el 
comisionado de Seguridad municipal, Alejandro González Cussi. González Cussi indicó que 
las calles en donde se podrán estacionar serán Melchor Ocampo, Santiago Tapia, Galeana, 
Corregidora, Antonio Alzate, Virrey de Mendoza y Aquiles Serdán, las cuales tendrán 
tolerancia desde las 18:00 horas hasta las 6:00 horas. Durante este periodo, los oficiales 
no podrán emitir alguna multa a los conductores. 
 
Obra de Siervo de la Nación al 98%, señala alcalde de Morelia 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, señaló que aún no hay una 
fecha precisa para concluir el puente de la avenida Siervo de la Nación. En entrevista con 
medios, el edil no precisó una fecha para abrir esta construcción y no sabe si será en este 
mes de diciembre o hasta 2023, pero indicó que pedirá un calendario de cierre de obra y 
un nuevo compromiso con los constructores para hacer pública una fecha de apertura. 
"Estoy aprentándoles mucho para que así sea (inaugurarlo este 2022) pero no me quiero 
comprometer a una fecha en donde no se vaya nuevamente a cumplir. Estoy encima de los 
constructores todo el tiempo, falta muy poquito", apuntó. 
 
Comisión de Seguridad de Morelia, crea unidad de búsqueda de personas 
desaparecidas 
La Comisión de Seguridad de Morelia Fiscalía Especializada para la Investigación y 
Persecución de los Delitos de Desaparición Forzada de Personas y Desaparición Cometida 
por Particulares, generaron la primera unidad municipal de personas desaparecidas en el 
estado, misma que podrá realizar investigaciones, incluso, sino existe denuncia. La Unidad 
de Búsqueda de Personas desaparecidas, estará conformada por 10 elementos de la 
Policía Morelia y 10 de la Fiscalía Especializada para la Investigación y Persecución de los 
Delitos de Desaparición Forzada de Personas y Desaparición Cometida por Particulares, 
es la primera unidad conjunta en Michoacán. 
 
Este fin de semana, 7a Feria del Molcajete en Tenencia de San Nicolás Obispo 
Como parte de las actividades de impulso a las tenencias y sus atractivos, del 16 al 19 de 
diciembre, la Tenencia de San Nicolás Obispo, abre sus puertas para que turistas y 
visitantes conozcan la variedad de artesanías y artículos de piedra en su 7a Feria del 
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Molcajete. Esta verbena, contará con varias actividades, destacando el tradicional juego del 
palo encebado, el concurso a la mejor salsa, el certamen Señorita del Molcajete, área 
gastronómica y un programa artístico-cultural que amenizará la plaza principal de la 
tenencia durante sus 4 días de extensión, de 10:00a.m. a 19:00hrs. 
 
Próximos puentes viales de Morelia, deberán ser en Mercado de Abastos y en la 
Paloma: Alfonso Martínez 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, explicó que los próximos 
puentes viales en Morelia deberán ser ubicados en el Periférico frente al Mercado de 
Abastos y frente a la Paloma. «Los puentes que faltan son los del Mercado de Abastos y 
en la Paloma, pues la idea es que Morelia tenga un Circuito Periférico Ininterrumpido, y lo 
que buscamos es esos puentes sean diseñados por arquitectos», dijo. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
 

En 2023, reabrirá el hospital Vasco de Quiroga del ISSSTE 
De acuerdo con el presidente de jubilados y pensionados del ISSSTE, Daniel Morales 
Torres, el antiguo hospital Vasco de Quiroga volverá a abrir con todo y área de urgencias. 
Eso implica que los derechohabientes del ISSSTE ya no tendrán que ir hasta Ciudad Salud. 
Se espera que la reapertura del Vasco de Quiroga sea a mediados de 2023, tendrá 60 
camas y área de urgencias. 
 
Casos de COVID-19 en Morelia no son alarmantes: Presidente municipal 
Al corte de este 15 de noviembre, el aumento de enfermos por COVID-19 en Morelia no 
representa ningún riesgo al ser casos que no son graves, consideró el edil capitalino Alfonso 
Martínez Alcázar, quien destacó la vacunación de la población como un factor positivo. 
Este 14 de diciembre Morelia registró 34 nuevos enfermos de Coronavirus, con los que el 
acumulado es de un total de 65 mil personas confirmadas con esta enfermedad y 2 mil 244 
fallecidos; mientras que 62 mil 670 se han recuperado. 
 
Michoacán enfrenta déficit de médicos y enfermeras 
Michoacán enfrenta un déficit de médicos en hospitales, señaló, el secretario de salud, Elías 
Ibarra Torres, al exponer que incluso el hospital de Zacapu duró 12 años sin ser abierto por 
falta de médicos. Reveló que en meses pasados se lanzó convocatoria, donde se contaba 
de más de mil 800 espacios, solo se inscribieron 120, de los cuales 70 llegaron al Civil y 20 
al Infantil. Esta misma situación, expuso se repite en otras zonas del estado. Actualmente 
Michoacán tan solo en Secretaría de Salud, sin contar los servicios del IMSS e ISSTE, 
necesita en sus hospitales 374 médicos generales, 56 médicos especialistas y más de 2 
mil 861 enfermeras. 
 
Lanza IMSS la estrategia “OrtoGeriatrIMSS” dirigida a pacientes con fractura de 
cadera 
La Dirección de prestación médicas con su titular la Dra. Célida Duque Molina, impulsan el 
trabajo integral en los 3 niveles de atención en todos los programas y procesos Con el 
objetivo de ofrecer una mejor calidad en la atención a pacientes de 65 años y más con 
fractura de cadera, reducir los tiempos de programación para cirugía, disponibilidad de 
camas, disminuir los días de estancia hospitalaria y así evitar complicaciones a corto y largo 
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plazo, autoridades del Instituto Mexicano del Seguro Social lanzaron la Estrategia Nacional 
de “OrtoGeriatrIMSS”. 
 
Michoacán reportó 58 nuevos contagios y ninguna defunción por COVID-19  
La Secretaría de Salud en Michoacán, no reportó ninguna defunción este jueves a causa 
del COVID-19, por lo que desde el inicio de esta enfermedad, se han reportado un total de 
8 mil 713 muertes en la entidad. Asimismo, el reporte técnico de salud, registró un total de 
210 mil 036 contagios confirmados en el estado por la enfermedad.  Este día, se detectaron 
58 casos nuevos en el municipio de Morelia con 37, Tarímbaro con 10, Parácuaro, 
Puruándiro y Lázaro Cárdenas con 2, Uruapan, Zamora, Huetamo, Pátzcuaro y Chilchota 
con un contagio. 
 
Buscan Voluntarios En Morelia Para Calar Vacuna «Patria» Anticovid De La 4T 
El día de hoy 15 de diciembre fue dado a conocer por el Gobierno de México, que la vacuna 
“Patria” contra el SARS-CoV-2, es apta para ser aplicada como refuerzo de la vacunación 
para prevenir el COVID-19. A esta conclusión se llegó tras analizar los resultados obtenidos 
hasta el momento, de los ensayos preclínicos y clínicos de fase 1 y 2. A “Patria” se le 
conoce como “la vacuna mexicana” porque su investigación ha sido promovida por 
el Gobierno de México, el CONACYT y el laboratorio Avi-Mex, S.A. de C.V. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
Retiene UMSNH a trabajadores impuesto de aguinaldos que aún no paga 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) informó este jueves a los 
trabajadores que realizó la dispersión del pago correspondiente al salario de la primera 
quincena de diciembre y la prima vacacional del periodo de invierno. Mediante un 
comunicado la institución precisó que no se realizó el pago del aguinaldo ni de la segunda 
quincena de diciembre hasta que se cuente con los recursos extraordinarios para tal fin. 
 
Se acercan dirección de COBAEM y trabajadores, tendrán primera mesa de trabajo 
Tras poco más de un año de distanciamiento y dialogo nulo, trabajadores y la directora del 
Colegio de Bachilleres, Teresa Mora Covarrubias, acordaron sentarse por fin a la mesa de 
diálogo, la cual tendrá lugar este 20 de Diciembre. Ello después de la primera reunión de 
audiencia de las partes en el Tribunal de Conciliación y Arbitraje. Se busca, de acuerdo a 
la funcionaria, proteger el trabajo y los pagos de 3 mil 770 trabajadores de este subsistema 
ya que ante el quebranto financiero del mismo es imposible cubrir los pagos onerosos que 
exigen los sindicalizados.  
 
Retoman reuniones para gestionar mejoras a educación en Michoacán  
La titular de la Secretaría de Educación en el Estado (SEE), Gabriela Molina, acudió a la 
Ciudad de México a participar en una reunión convocada por la Federación. A través de sus 
redes sociales la funcionaria estatal indicó que el motivo de esta reunión era seguir el 
análisis de la situación educativa en el país y en los estados, dando continuidad a los 
proyectos iniciados hace meses. “Nos encontramos en la Reunión Nacional Plenaria del 
Consejo Nacional de Autoridades Educativas convocada por la Secretaría de Educación 
Pública a cargo de Leticia Ramírez Amaya en CDMX”, refirió Molina Aguilar.  
 

https://www.respuesta.com.mx/index.php/30-noticias-principales/139912-se-acercan-direccion-de-cobaem-y-trabajadores-tendran-primera-mesa-de-trabajo.html
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Bloqueos en La Ruana organizados por sicarios: Hipólito Mora 
El exlíder de las autodefensas de Michoacán, Hipólito Mora Chávez, afirmó que los 
bloqueos en su contra realizados esta tarde en La Ruana fueron organizados por “sicarios 
sin armas” y no por pobladores de esa tenencia. En un mensaje en sus redes sociales, dio 
a conocer que hoy cuando llegó a La Ruana había un bloqueo y quema de vehículos 
supuestamente como protesta por su arribo a la localidad, pero los soldados, Guardia 
Nacional, Fiscalía General del Estado y Guardia Civil vieron que “eran sicarios e hicieron 
su trabajo y quitaron el bloqueo”. 
 
Ciudadanos coinciden en que se pierden tradiciones navideñas por la inseguridad 
Ante la emocionante llegada de la época decembrina, que comienza con las tradicionales 
posadas, familiares, conocidos y amigos se reúnen con el pretexto perfecto para consumir 
el tradicional ponche calientito, dulces, comida típica y hasta romper piñatas. En un sondeo 
realizado por MiMorelia.com en la capital michoacana, los adultos mayores coinciden en 
que esta festividad se está perdiendo a causa de la inseguridad que se ha presentado en 
últimas instancias, siendo colonias como Ventura Puente, Centro Histórico, Las Margaritas, 
entre otras, donde antes se realizaban posadas tradicionales y que ahora ya no se pueden 
llevar acabo. 
 
Sin registros del número de personas desaparecidas como lo denunció el Padre 
Goyo, fiscal especializada 
Respecto a la denuncia del padre Gregorio López, mejor conocido como Padre Goyo, sobre 
la presunta desaparición de más de 200 personas en un mes, Janeth Martínez Mondragón 
fiscal especializada para la Investigación y Persecución de los Delitos de Desaparición 
Forzada de Personas y Desaparición Cometida por Particulares, aseguró que Apatzingán 
no se encuentra con la mayor cantidad de denuncias y no figura en estos números de 
personas desaparecidas. Es la región Morelia, la que ocupa los primeros lugares, seguido 
de Uruapan y Zamora, estos últimos municipios con mayores índices de violencia y 
homicidios, según datos de seguridad. 
 
#Michoacán En Ocumicho Acusan A AMLO Y Bedolla De Abandonarlos A Los 
Criminales  
Mediante comunicado emitido este 15 de diciembre, la comunidad purépecha de Ocumicho 
perteneciente al municipio de Charapan, acusan desdén y olvido de los gobiernos estatal y 
federal ante constantes amenazas del crimen organizado y que ya les han costado vidas 
de líderes comunitarios. Los quejosos aseguran que, desde hace dos años han sido 
hostigados y atacados y durante ese lapso ninguna autoridad los ha atendido, por lo que 
demandan a la brevedad la instalación de un cuartel de la Guardia Nacional que les brinde 
protección.  

 

 


